
Protokoll zur Sitzung des Jugendparlaments am 15.4.2023 

Ort: Großer Sitzungssaal, Kreishaus Hildesheim 
Zeit: 10:46- 12:35 Uhr 
Anwesend: Mustafa Kado, Niam Navarro Schmidt, Mina Riebau, Mahmud Deliktas , Manoel Forstmeier, Jeanne Kramer, 
Tony Schumacher, Ndeye Ndaiye, Kristina Kolchina, Shanna Thalmann, Kimberlie S*lter, Philip Busche, Julia Mazur, 
Greta Wiedemann, León Tummer, Cora Klug, Karl M+ller, Sebastian Oestrich, Angelina Heymann, Elias Kafitz, Ben Vogl, 
Marlene Labat, Jasper Leander Sandvoss    
Abwesend: Ammar Safi, Stefan Johannes Wottge, Lysanne Nolte, Ela Altuntas, Kim Kulik, Felix Dammaschke, 
Cassandra Adler, Marten Eilert, Daniel Greger, Maurice H*ttcher, Leni Linschmann, Celine Borji, Sudenaz G+l, Pieter 
Ottleben, Lina Debertin, Chiara Rudolph, Pascal Prenzel, Helene Erhardt, Jan Luca Bensing, Milla Bruhn, Bashar Kado, 
Konstantinos Rousodimus 
Sitzungsleitung: Elias Kafitz 
 Stadtsch+lerrat: Mahmud Deliktas 
Kreissch+lerrat: Philip Busche 
G'ste: Julia Paulsen, Katharina (Anerkennungspraktikantin) 
Protokoll: Mina Riebau 

Vorgesehene Tagesordnung:
1. Begr+ßung und Er*ffnung der Sitzung
2. Feststellung der Anwesenheit & Beschlussf'higkeit
3. Feststellung Tagesordnung
4. Genehmigung des Protokolls vom 21.01.2023
5. Antrag zur Erg'nzung der Gesch'ftsordnung (Außerordentliche Sitzung)
6. Mitteilung Vorstand
7. Ergebnisse Ideenschmiede
8. Wer kommt f+r beratende Sitze in Frage?
9. Wahl 2024
10. Zugang zur Hildesheimer Allgemeinen Zeitung (HAZ) f+r alle Ausschussmitglieder
11. Sonstiges
12. Schließung der Sitzung

TOP 5

Vorstellung des Antrags von Ben Vogl betreffend der Einf+hrung außerordentliche Sitzungen, die einberufen 
werden k*nnten falls das Jugendparlament aus aktuellen Anlass schnell handeln muss. Nach einer kurzen 
Fragerunde geht es zur Abstimmung +ber, der Antrag wurde mit 18 Stimmen, 3 Enthaltungen und 0 
Gegenstimmen beschlossen. 

TOP 1
Die Sitzung wurde von Elias um 10:46 Uhr er*ffnet. 

TOP 2
Die Anwesenheit festgestellt; das Jugendparlament ist mit 21 Stimmberechtigten beschlussf'hig. 

TOP 3

Die Tagesordnung wurde genehmigt. 

TOP 6
Elias +bermittelt die Mitteilungen des Vorstands, dass eine Treffen mit dem Politiker Konstantin Grosch geplant ist und 
dass das Statement des Jugendparlaments bez+glich der Veranstaltung der CDU, zu der Fritz Vahrenholt eingeladen war, 
ver*ffentlicht wurde. 

TOP 7: 
Um die anderen Mitglieder +ber die Ergebnisse der ,,Ideenschmiede‘‘ , die am 18.3. stattgefunden hat, zu 
unterrichten gibt es von verschiedenen Mitgliedern Berichte +ber die Projekte/Ideen, die entwickelt worden 
sind. 



TOP 8: 
Vorstellung des Antrags zu beratenden Sitzen durch Elias, mit anschließenden Redebeitr'gen welche 
Organisationen f+r beratende Sitze in Frage kommen w+rden. Diese h'tten Rede- und Antragsrecht, allerdings kein 
Stimmrecht. &ber das Thema wird in Zukunft noch weiter diskutiert werden, eine Abstimmung zum Thema ob das 
Jugendforum einen beratenden Sitz bekommen sollte ergab jedoch mit 19 Stimmen, 2 Enthaltungen und 0 
Gegenstimmen, dass das Jugendforum diesen Sitz erh'lt. 

TOP 9: 

Redebeitr'ge +ber Erfahrungen aus der letzten Wahl, sowie zu Ideen die zur anstehenden Wahl, die bei der 
Ideenschmiede entwickelt wurden. Anschließend Vorstellung des Antrags von Elias die Jugendparteien bei 
der Wahl 2024 mehr einzubinden. Nach einer kurzen Diskussion, geht es zur Abstimmung dar+ber +ber, ob 
das Jugendparlament sich in Zukunft n'her mit den Jugendparteien auseinandersetzen sollte. Dies wurde mit 
19 Stimmen, 2 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen beschlossen. 

TOP 10: 
Vorstellung des Antrags zum Vorschlag von Mahmud und León den Ausschussmitgliedern einen online 
Zugang f+r die Hildesheimer Allgemeine Zeitung zu beschaffen; kurze Diskussion mit Vorschl'gen zur 
Konkretisierung; Chiara k+mmert sich um die Verhandlungen mit der HAZ. Eine Abstimmung zum 
Grunds'tzlichen Vorschlag ergab mit 17 Stimmen, 4 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen, dass die 
Parlamentarier:innen die Idee gutheißen. 

TOP 11: 

• Beitrag von Toni zum Thema Awarenessteam: Das Awarenessteam der Universit't k*nnte das Team des 
JuPa unterst+tzen; wer Interesse hat Teil des Teams zu sein, soll sich bei Toni melden. 

• Beitr'ge zu den n'chsten Sitzungen: 
       -Toni: Sitzordnung sollte besser geplant und mitgeteilt werden
       -Cora: Einladungen sollten auch per Mail verschickt werden 
       -Elias: f+r die n'chste Sitzung wird sich darum gek+mmert einen anderen Raum zu nutzen 
• Ndeye informiert dar+ber, dass Tatjana Rabe, die f+rs JuPa ein anderes Logo entwirft, ihre Ideen gerne 

pers*nlich dem JuPa vorstellen will, genauer Termin wird noch besprochen 
• Julia P. Erz'hlt von ihrem Vorhaben einen Newsletter +ber das JuPa zu erstellen, in dem sie +ber die 

aktuellen Projekte, Vorhaben etc. des JuPas informiert, damit zum Beispiel Politiker die mit dem JuPa in 
Kontakt treten wollen, +ber die Dinge, die das JuPa aktuell besch'ftigt Bescheid wissen. 

• Julia P. Leitet außerdem eine kurze Austauschrunde an, in denen die Parlamentarier:innen kurz dar+ber 
informieren, was gerade in ihren Wahlkreisen politisch passiert. 

TOP 12: 
Schließung der Sitzung um 12:35 Uhr. 


